



« Laissant aussitôt la barque et leur père » Mt 4, 22

L'évangéliste Matthieu nous dit que les apôtres laissent leurs filets, la barque, leur père pour suivre Jésus. Pourquoi laisser ? Faut-il tout quitter¹ ? Quitter son père ? Est-ce normal ? Est-ce abandonner ses parents ? Cela a été compris de façon radicale par certains, à des moments de la vie de l'Eglise. Des religieux, religieuses, cloitrés, ne revoyaient plus leurs parents que de temps en temps derrière des grilles. Est-ce cela qui est demandé aujourd'hui ?

Image du père

Nous savons, grâce la recherche des sciences humaines, qu'un enfant a besoin de son père. Même si le père n'est pas parfait, au point qu'il faille parfois lui enlever son enfant.

Même si le père est inconnu. Un enfant a besoin pour se construire d'une image du père. Il peut le rêver.

Il peut être aimé ou non. Il peut l'aimer ou non. Le père peut exister ou non dans sa tête.

Mais l'enfant a besoin de se situer en tant que fils ou fille de quelqu'un. Sa vie, il la doit à quelqu'un d'autre, il la tient de quelqu'un d'autre et cela est existentiel. Nous ne sommes pas notre propre origine.

Devenir adulte

On sait aussi que, pour devenir adulte, il est nécessaire de quitter ses parents. Cela peut être physiquement en quittant la maison. Cela peut être symboliquement. Cela veut dire qu'il s'agit de ne plus dépendre de quelqu'un d'autre, mais d'arriver à exister par soi même, pouvoir dire « je », savoir guider sa vie, faire des choix. Cela n'enlève rien à l'amour et au respect que l'on doit aux parents. Bien au contraire. La distance, qu'elle soit physique ou symbolique, la juste distance si elle est bien vécue, permet d'entrer dans une vraie relation et permet de mieux aimer.

Va pour toi !

Dans la bible, l'homme est appelé à aller vers lui-même.

Genèse 12, 1 Traduction littérale : *Le Seigneur dit à Abraham : « Va pour toi, de ta terre, de ton enfantement, de la maison de ton père, vers la terre que je te ferai voir. »*

Marie Balmay² écrit : « Un homme a pu sortir de ses enveloppes jusqu'à entendre la voix autre qui l'appelait vers lui-même, vers la terre de la relation ».

S'attacher au Christ seul !

Dans l'Evangile, Jésus appelle à laisser maison et père. Il y a quelque chose de radical dans le choix de vie auquel il appelle. Il faut aimer plus que ses parents, plus que ses richesses personnelles. Il s'agit d'entrer dans une relation. Le Christ appelle à le suivre et à découvrir un autre amour, celui du Père du ciel, un amour miséricordieux qui ne manquera jamais. Se découvrir aimé d'un tel amour, a une conséquence : être aimé appelle à aimer à son tour, d'un amour au-delà des limites humaines, amour qui ne vient pas de nous mais amour de Dieu lui-même.

Il s'agit de grandir dans la foi, dans la confiance et dans une espérance, dans un renouvellement et une plénitude d'amour. Un appel à s'attacher à Jésus-Christ seul !

A chacun, au-delà d'une première lecture littérale, de répondre à l'appel de suivre Jésus seul !

« Viens suis-moi, va vers toi et grandis en humanité ! »

¹ Quitter verbe transitif Robert

1. Laisser (qqn) en s'éloignant, en prenant congé. Je te quitte, à bientôt.

2. Laisser (qqn) pour très longtemps, rompre avec (qqn)

² Marie Balmay Le sacrifice interdit Grasset p 133